

La préfecture doit arrêter de bafouer les droits des personnes étrangères - Rassemblement mercredi 15 octobre - 17h30 devant la préfecture, rue Dunoir

Le Collectif de soutien aux réfugiés et migrants 69 et Bouge Ta pref appellent à se mobiliser contre les lenteurs et le blocages de la préfecture qui rendent la vie impossible aux personnes étrangères.



Depuis notre dernière mobilisation devant la préfecture du Rhône le 21 février 2025, les problèmes de traitement des demandes de titres de séjour n'ont toujours pas été résolus. La préfecture n'a pas répondu à notre nouvelle demande d'audience à ce sujet.

Les dysfonctionnements découlent des délais de traitement extrêmement longs, de la dématérialisation des démarches soi-disant pour les « simplifier » et des dernières réformes et circulaires restreignant toutes les droits des personnes étrangères. Suite à l'audience de février, les renouvellements ont certes été traitées plus rapidement mais le rattrapage du retard n'est toujours pas advenu alors qu'il avait été annoncé pour mi-mars !

Des personnes se retrouvent subitement en situation irrégulière du fait des lenteurs d'une préfecture sous-dotée. Les conséquences sont terribles : perte d'emploi, des droits à la sécurité sociale, des prestations sociales, des pensions de retraite. Elles débouchent sur des difficultés à subvenir aux dépenses du quotidien, des retards de paiement des loyers, etc. Pourtant, la simple délivrance d'un document de maintien des droits, y compris au travail, pendant les renouvellements de titres de séjour permettrait aux personnes de pouvoir continuer leur vie en attendant que la préfecture instruisent les demandes.

Jusqu'au bout, la préfecture rend la vie impossible aux personnes étrangères.

Après avoir attendu que la préfecture traite le dossier et donne sa décision, obtenir un rendez-vous de remise des titres relève de l'exploit. Cela requiert une patience et une rapidité à toute épreuve. En effet, il faut attendre une semaine pour que des créneaux soient ouverts lesquels sont remplis en quelques secondes ! Et sans aucune annonce, le jour et l'heure d'ouverture diffèrent d'une semaine à l'autre ! Pourtant, l'envoi de convocation et/ou l'ouverture de guichets épargnerait cette fastidieuse et éreintante course aux rendez-vous.

De plus, les personnes réfugiées attendent parfois des années pour se voir délivrer leur titre de voyage (équivalent du passeport).

Le Collectif Bouge ta Préf. et Le Collectif Soutien Réfugiés et Migrants 69 appellent à un rassemblement et exigent :

- l'ouverture des guichets et des remises de titres de séjour simples et rapides ;**
- la mise en place d'un accès facilité et rapide aux guichets de la préfecture en alternative à la dématérialisation, conformément aux exigences légales, et ce de façon inconditionnelle ;**
- la délivrance automatique d'un récépissé autorisant son titulaire à travailler pour toute demande déposée ;**
- d'être reçus régulièrement par la préfecture pour faire remonter les difficultés des usager-es ;**
- la non-application de la circulaire Retailleau par la préfète du Rhône et l'usage large et massif de son pouvoir de régularisation ;**
- l'abrogation de la loi Darmanin et de la circulaire Retailleau**

Signataires : RESF 69, La Cimade (Groupe Local), Collectif soutiens/migrants Croix-Rousse, CSP 69, Intersquat, LDH (Ligue des Droits de l'Homme) 69, 2MSG (Migrations Minorités Sexuelles et de Genre), DAL 69 (Droit Au Logement 69), Entraide Solidarité France Amérique Latine, V3DE (Village du droit des Étrangers), Palestine69, Terre d'Ancrages, CUM (Coordination Urgence Migrants), UD-CGT 69, FSU 69, Solidaires 69, CNT-SO 69, Émancipation 69, Ensemble !, LFI 69, Lutte ouvrière, NPA Anticapitaliste, PCF (Fédération du Rhône), Generation.S, REV...



Contacts :

collsoutienrefugiesmigrants69@gmail.com <https://www.facebook.com/soutienmigrants69/>
bougetapref69@gmail.com

P.-S.

Bonjour, Merci de mettre les deux logos sur l'annonce ; et le tract en PJ

Documents associés à l'article :

-  [**LA PRÉFECTURE DOIT ARRÊTER DE BAFOUER LES DROITS DES PERSONNES ÉTRANGÈRES - RASSEMBLEMENT MERCREDI 15 OCTOBRE**](#) (PDF – 486.8 ko)

mercredi 15 octobre 2025

La préfecture doit arrêter de bafouer les droits des personnes étrangères - Rassemblement mercredi 15 octobre - 17h30 devant la préfecture, rue Dunoir

17h30 - 21h30 En face de la préfecture

Rue dunoir